

Mon enfance remplacé par notre enfance.

Deux vieilles dames racontent leur enfance.

« Quand nous étions des petites filles, nous habitons un petit hameau dans la campagne. Pour aller à l'école, le matin, nous marchions pendant plus d'une heure. Nous emportons une gamelle avec notre repas. Le midi, nous mangions à l'école.

Nous aimions beaucoup lire. Nous travaillions bien car plus tard, nous voulions être maitresses.

Le soir, l'hiver, nous rentrions à la maison à la nuit. Notre mère allumait la lampe à pétrole et nous faisons nos devoirs sur la table de la cuisine.

Après le repas, nous montions dans notre chambre et nous dormions tout de suite. Nous étions fatiguées. Nous allions à l'école tous les jours sauf le jeudi et le dimanche. Ces jours-là, nous travaillions avec nos parents à la ferme. »

1- Surligne ce qui a changé par rapport au texte « Autrefois, mon enfance »

2. Travail sur les phrases

Réécrit les phrases en remplaçant « je » par « nous »

Utilise les modèles dans le texte.

Je travaillais sur la table de la cuisine puis je mangeais.

⇒

Réécrit les phrases en remplaçant « nous » par « je »

Nous emportons notre gamelle et nous marchions vers l'école.

⇒

Dans ces groupes nominaux, écris N sous les noms et D sous les déterminants.

Une vieille dame

des petites filles

une gamelle

Un petit hameau

la lampe

ma chambre

l'école

le matin

la cuisine

